
 

 

Ortsbeiratsfraktion  

M A I N Z – Oberstadt 

 
Anfrage: 

Baumfällungen und Ersatzpflanzungen in der Oberstadt 

 

Die Oberstadt wird insbesondere durch die verschiedenen Parkanlagen und Baumbestände 

geprägt. In Zeiten des Klimawandels bekommt dem Baumbestand nochmal eine besondere 

Bedeutung zu. Leider erfolgen immer wieder Baumfällungen, u.a. wegen beschädigter 

Bäume, Gefährdung oder Baumaßnahmen. Lauf Antwort der Verwaltung auf eine Anfrage 

der CDU Fraktion im Stadtrat vom 9.2.2022 wurden 2021 in der Oberstadt 91 Bäume gefällt 

und 17 Bäume nachgepflanzt. Idealerweise sollte der Baumbestand in der Oberstadt aber 

eher steigen als sinken.  

 

Entsprechend bittet die CDU Fraktion im Ortsbeirat Oberstadt die Verwaltung, folgende 

Fragen zu beantworten: 

1. Für städtische Grünanlagen in der Oberstadt: 

a) Hatte das Missverhältnis von Baumfällungen zu Baumpflanzungen auch für die 

vorhergehenden Jahre Bestand ? 

b) Laut Stadtratsanfrage sind aktuell ca. 1.100 Baumstandorte nicht bepflanzt, wie viele 

dieser Standorte befinden sich in der Oberstadt ?  

2. Für private Grundstücke in der Oberstadt (Zeitraum 2019 – 2021): 

a) Wie viele Fällgenehmigungen wurden beantragt und wie viele davon genehmigt ? 

b) Wie viele Ersatzpflanzungen sind in dieser Zeit erfolgt ? 

c) Wie viele dieser Ersatzpflanzungen wurden außerhalb des Gebiet der Oberstadt 

vorgenommen ? 

d) Wie viele Ersatzzahlungen sind geleitest worden und in welcher Höhe ? 

e) Wie viele Fälle von nicht genehmigten Baumfällungen sind der Stadt bekannt ? 

f) Wie viele Bußgelder und in welcher Höhe wurden wegen Verstößen gegen die 

Rechtsverordnung zum Schutz des Baumbestandes verhängt ? 
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